

GRUPO DIÁLOGO RURAL

Desafíos de la pobreza rural en El Salvador

El Salvador se ha transformado profundamente durante las últimas tres décadas. La economía, que dependía de las divisas generadas por la agro-exportación, ahora depende fundamentalmente de las remesas; se acentuaron los patrones de asentamiento de la población en el territorio y se aceleraron los procesos de urbanización como resultado del colapso de los medios de vida rurales y del auge de la economía urbana vinculada con el comercio y los servicios.

Bajo este marco, El Salvador enfrenta el desafío y la oportunidad de construir una apuesta estratégica compartida que replantee el rol estratégico de los territorios y de los actores rurales en el país, lo cual supone institucionalizar procesos genuinos de diálogo entre diversos actores, tanto en la definición de políticas, programas e inversiones, como en la promoción de nuevas institucionalidades nacionales y territoriales que mejoren la gobernanza ambiental-territorial.

Compromisos decididos de parte de los diferentes actores, así como un fuerte liderazgo, son fundamentales en esta etapa del país. En ese contexto, el Grupo Diálogo Rural en El Salvador apoya y promueve este proceso, enfatizando vinculaciones con tomadores de decisiones y con actores en los territorios.

Extracto de la columna "Desafíos de la pobreza rural en el contexto actual de El Salvador", publicada en La Jornada del Campo. ([Ver más](#)).

JULIO EN GDR EL SALVADOR

Hacia un proceso de diálogo territorial en el Bajo Lempa, El Salvador

Desde la conformación del Grupo Diálogo Rural (GDR) de El Salvador, en enero de 2011, los desafíos por avanzar hacia una mejor coordinación institucional de los principales marcos de política, así como programas e inversiones clave con foco en la pobreza rural, emergieron como una de las principales motivaciones para orientar una agenda de trabajo estratégica de dicho Grupo. ([Ver más](#)).



GDR impulsa Diálogo Territorial en Bahía de Jiquilisco-Estero de Jaltepeque

Un proceso de Diálogo Territorial está por comenzar en el territorio de la Bahía de Jiquilisco (Usulután) y Estero de Jaltepeque (San Vicente). Se trata de una serie de acciones, donde actores locales expondrán su realidad territorial y entidades gubernamentales harán propuestas de políticas que contribuyan a una mejor calidad de vida en esa zona, así lo explicó el Secretario Técnico del Grupo Diálogo Rural en El Salvador (GDR), Nelson Cuéllar. ([Ver más](#))

Actores locales de Bahía de Jiquilisco-Jaltepeque expectantes a esta oportunidad de diálogo

"Queremos que lo que se discuta vaya al terreno y se concrete en acciones de desarrollo", dijo Emilio Espín, Gerente de Relaciones y Gestión de la Fundación CORDES (Cooperación y Desarrollo Comunal de El Salvador), al referirse a las expectativas que los actores locales de la Bahía de Jiquilisco (Usulután) – Estero de Jaltepeque (San Vicente) tienen ante un venidero diálogo territorial, donde se analizarán las formas de intervención en esta zona. ([Ver más](#))

Conocimiento y Cambio en Pobreza Rural y Desarrollo en La Jornada del Campo

El suplemento La Jornada del Campo, del diario La Jornada, publicó en su número 46, de julio de 2011, una edición dedicada especialmente al tema de pobreza rural. Su título fue "Campo pobre, ¿pleonismo?. En el contenido destacan artículos firmados por académicos e investigadores de Latinoamérica, entre ellos Nelson Cuéllar, secretario Técnico del Grupo Diálogo Rural (GDR) El Salvador. ([Ver más](#))

GDR EN LA PRENSA

Diario Colatino - 27 de Julio de 2011

Comunidades indígenas demandan políticas públicas interculturales

Los grupos indígenas que conforman la Coordinadora Nacional de Pueblos Originarios de El Salvador (CNPO-ES) manifestaron su preocupación por el deterioro ambiental en el país y recordaron las deudas que aún tiene pendiente el Estado con esta población. Exigieron "que se reconozca a los pueblos indígenas y sus derechos económicos, sociales y culturales, especialmente en lo que concierne al acceso a la tierra y al agua como fuente de vida, como derechos humanos fundamentales". ([Ver más](#))

El Mundo - 21 de julio 2011

Importación de granos bajaría 25% por año

Con la agresiva apuesta de reactivar la agricultura en el país, a través del Plan de Agricultura Familiar, el Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) espera reducir en un 25% la importación de granos básicos por año. El titular del ramo, Guillermo López Suárez, afirmó que ya se trabaja en varias estrategias para incentivar la cosecha de granos básicos. Para el caso, el MAG ha comenzado a distribuir paquetes agrícolas para la cosecha de frijol postrera. Prevén entregar alrededor de 160,000 paquetes que servirán para sembrar en 45,000 manzanas, de las 155,000 de frijol que se cosechan en el país. ([Ver más](#))

Diario Colatino - 19 de julio de 2011

Mujeres tienen menos posibilidades de acceder a mejores salarios

De la población de mujeres que tienen ingresos económicos, sólo el 20.1% expresó tener mayores ingresos para el hogar, según reveló una investigación realizada por la Universidad Tecnológica de El Salvador (UTEC), a través del Centro de Investigaciones de la Opinión Pública Salvadoreña (CIOPS). El estudio se realizó del 29 de abril al 10 de mayo de este año, a una muestra de 804 personas distribuidas en los 14 departamentos del país, con el propósito de conocer la percepción de la población salvadoreña sobre las relaciones de igualdad y equidad entre hombres y mujeres. ([Ver más](#))